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東涌新市鎮擴展 - 社區聯絡小組 

第四次會議記錄 

 

日 期 ： 2021年1月28日（星期四） 

時 間 ： 下午2時 

地 點 ： 工程合約編號NL/2017/03東涌地盤會議室 / 視像會議 

出席成員： 

葉偉民先生(主席) 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處                   

副處長(工務) 

)工程項目小組 

勞紹強先生(秘書) 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處                  

高級工程師/15(大嶼山) 

)工程項目小組 

余漢坤先生 離島區議會主席  

黃文漢先生 離島區議會副主席  

方龍飛先生 離島區議會議員  

徐生雄先生 離島區議會議員  

黃秋萍女士 離島區議會議員及 

東涌鄉事委員會主席  

 

 

周轉香女士 離島婦聯主席  

李殷泰先生 大嶼山發展聯盟主席  

黃國輝先生 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處

總工程師 (大嶼山1) 

)工程項目小組 

張健德先生 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處

高級土力工程師 (大嶼山) 

)工程項目小組 

張柏堅先生 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處 

高級工程師/8 (大嶼山) 

)工程項目小組 

胡景泰先生 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處                   

海洋保育事務主任/1(大嶼山) 

)工程項目小組 

黎浩強先生 土木工程拓展署可持續大嶼辦事處                  

工程師/8 (大嶼山) 

)工程項目小組 
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譚萬鏘先生 香港環境資源管理顧問有限公司  

環境小組組長 

)環境小組 

蘇嘉駒先生 香港環境資源管理顧問有限公司  

環境小組副組長 

)環境小組 

蔡永安先生 博威工程顧問公司              

獨立環境查核人 

)獨立環境查核人 

丁浦中先生 博威工程顧問公司              

副獨立環境查核人 

)獨立環境查核人 

 

列席者： 

何勇智先生 艾奕康有限公司                       

高級工程師 

)工程顧問 

范信靈先生 艾奕康有限公司                       

駐地盤首席工程師 

)工程顧問 

張建偉先生 艾奕康有限公司                       

駐地盤高級工程師(土力) 

)工程顧問 

 

因事缺席成員：  

郭平先生 離島區議會議員 

 

 

 

 

1 歡迎辭 

 

負責人 

1.1 主席歡迎各成員出席東涌新市鎮擴展社區聯絡小組第四次會議，

並希望藉著向小組匯報東涌新市鎮擴展的最新進展，收集成員對

工程項目有關環境方面的意見。 

 

1.2 主席隨後介紹社區聯絡小組的成立目的及小組成員職權範圍，並

簡介是次會議的議程。 

 

 

 

 

 

1.3 郭平議員臨時因事未能岀席會議，小組秘書會於會後將會議紀錄

送交有關成員參閲。 

 

小組秘書 

2 簡報 

 

 

2.1 秘書簡介整個東涌新市鎮擴展計劃的概要，而工程顧問介紹有關

東涌東填海工程的主要環保規劃及設計，包括採用非浚挖填海方

法、設立生態海岸線、及使用全球衞星定位系統對泥頭車行走路

線進行實時監察等。 
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2.2 工程顧問報告東涌東填海工程現時進度及未來兩年的工程預報

（包括於東涌東及東涌西），並表示會繼續定期向社區聯絡小組

成員及東涌居民派發工程通訊，以加強社區聯繫。 

 

 

2.3 環境小組介紹環境監察及審核事宜，包括管理架構、環境許可證

和相關提交文件、及環境緩解措施等，並報告過去空氣質素、噪

音、水質及生態監察的執行情況。 

 

2.4 環境小組滙報由工程開展至2020年底有關環境方面所接獲的投訴

統計及分類。並指出近期大部份的塵埃及空氣污染投訴都是跟迎

禧路及文東路交界處（近地盤出入口處）有關。土木工程拓展署

非常關注工程項目為周邊居民帶來的環境滋擾，並已安排承建商

實施一系列塵埃緩解措施，以減低工程對居民的影響。其中包括

於地盤加裝灑水器、增加水車灑水次數及覆蓋泥土庫存，並在地

盤出口處額外加設自動洗車設施，以確保工程車輛離開地盤時已

適當清潔車輪。當落實有關措施後，收到的塵埃及空氣污染投訴

有明顯下降趨勢。 

 

 

 

3 討論  

3.1 部分成員就東涌新市鎮擴展項目的相關事宜提出以下意見和查

詢： 

 

1) 空氣質素 

有成員查詢有關上述塵埃問題及投訴情況，並指附近居民對

迎禧路及文東路交界處路面不平及泥水積聚表示關注。 

 

主席表示承建商已進行上述一系列的塵埃緩解措施（見第2.4

段），務求於工程期間對環境及附近居民的影響減至最低。

署方駐地盤工程人員亦會繼續監察承建商所實施的措施及檢

視其成效。此外，工程項目小組會與相關部門跟進有關改善

路面設計事宜。 

 

2) 東涌新市鎮發展 

有成員查詢有關東涌東填海區未來的發展規劃。 

 

主席回應指東涌東填海區除了提供住宅及商業發展，並預留

土地作康樂、教育及社區用途，亦會提供海濱長廊、單車

徑、步行徑及中央綠園等。有關基礎設施工程將於2021年中

分階段展開。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

工程項目小組 
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3) 生態海岸線 

有成員查詢有關生態海岸線的試驗及其設計。另有成員表示

生態海岸線設置對海洋生態是好事，並建議考慮於工程前後

進行相關的生態監測，從而得知生態海岸線對生態的影響。 

 

主席表示在東涌東填海區的海堤會設置總長約3.8公里的生態

海岸線，其中包括紅樹林、岩石及直立式生態海岸線，目的

是透過模仿自然潮間帶的設計，以提升生物多樣性。於東涌

小蠔灣的生態海岸線試驗計劃剛完成，現時工程顧問正分析

相關數據，並會諮詢專家的意見，以優化生態海岸線設計。

主席表示在生態海岸線建造完成後，署方會繼續進行相關的

生態監測以檢視其成效。 

 

 

4 其他事項  

4.1 社區聯絡小組第4次會議原定於2020年中舉行，但鑑於新型冠狀病

毒肺炎疫情的影響，延期至現在。有成員對於土木工程拓展署作

出適當防疫安排，讓會議能順利進行，表示讚賞。 

 

 

4.2 主席表示，社區聯絡小組第五次會議預計於2021年下半年舉行。

主席感謝小組成員提出的意見，歡迎小組成員向小組秘書提出對

工程項目的其它意見，以便下一次會議討論。 

 

4.3 會議於下午3時15分結束。 

 

  

小組成員、 

 小組秘書 

 

- 完 - 


